

EXPOTECNOMIN 2016 seguirá el lineamiento de la primera versión, con un temario a tono con los objetivos de reducir los costos en base a tecnología.

tal manera que los alumnos reciben conocimientos (el saber), adquieren habilidades con la práctica (el saber hacer) y mejoran sus aptitudes con el internado (el saber hacer), con lo cual están aptos para el trabajo en solo ocho meses, por lo que todos los egresados son muy buscados por las mineras.

TM: Volviendo al tema de EXPOTECNOMIN, ¿qué novedades nos traerá esta nueva versión del evento?

IR: EXPOTECNOMIN 2016 seguirá el lineamiento de la primera versión, con un temario a tono con los objetivos de reducir los costos en base a tecnología de avanzada, con énfasis en:

- Necesidades Inmediatas. Tipos de minerales de uso en el futuro, la educación y estratégicas de investigación, minería en áreas sensibles al medio ambiente, alternativas de uso de energía y tratamiento y reuso del agua.
- Novedades de tecnología y sistemas mineros. Nuevas tecnologías en rotura de rocas y exploración.
- Innovaciones y oportunidades de otras disciplinas. Automatización en las minas, aplicación de tecnologías de inmersión, manejo de bancos de datos grandes y multifuentes, inteligencia artificial y robotización y ciclo de vida gerencial.

El Comité Organizador de EXPOTECNOMIN 2016 hará el anuncio oficial del temario y dará mayores detalles a difundirse entre los profesionales y directivos mineros,



directamente interesados en reducir sus costos de producción como respuesta a la baja de precios de los metales.

TM: ¿Qué panorama tendrá el 2016 respecto al sector minero y que pasará con Tía María y Conga?

IR: El panorama que se vislumbra para el 2016 es de precios de metales estabilizados en los bajos niveles de este año y el aumento de la producción de cobre, como consecuencia de las entradas en producción del proyecto Las Bambas y la expansión de Cerro Verde, que duplicarán la producción alcanzada el 2014, complementando a los de Toromocho y Constanza que entraron en producción plena este año.

Para el 2017 se tendría la expansión de Toquepala, después de la cual no nos quedan proyectos mineros de gran tamaño, posiblemente hasta el próximo gobierno en que comenzarán a perfilarse los proyectos Conga y Tía María, paralizados en este gobierno.

Hemos perdido oportunidades inigualables de inversión minera de envergadura en el último quinquenio, justamente cuando se tenían precios altos de los metales, las mineras tenían excedentes para invertir y el optimismo en el país estaba en los máximos niveles, situación que no se repetirá

tan fácilmente. El momento de comprar nuestro mejor juguete ha pasado.

TM: Finalmente, a menos de un año para elegir a un nuevo presidente, ¿qué espera del próximo gobierno sobre todo en lo que a minería se refiere?

IR: Toda la población peruana conoce de la importancia económica de la minería para el país, pero nos dejamos llevar por políticos que no piensan en la nación, en el desarrollo nacional, ni en el futuro de nuestros hijos sino en sus propios intereses personales o políticos. Vivimos en una situación de "a río revuelto, ganancia de pescadores".

Los candidatos son casi los mismos y lo peor, sin plantel, sin planes ni programas de acción, solo promesas que no cumplen y que cuando ya están en sus cargos descubrimos sus pilladas, que terminan en acusaciones e investigaciones para perjudicar al otro en beneficio propio.

Los electores cuando vamos a votar no miramos al mejor candidato sino al que tiene mayor popularidad o más bombo y terminamos eligiendo, siempre al menos indicado. No aprendemos de las tristes experiencias. Ojalá en estas elecciones reflexionemos mejor. **TM**